

Sr. Juel Director de Ciencias Gen Sr. Cesar ~~Alfonso~~ Mendez Duran

21

Discurso

Al asumir la Rectoría de la Universidad, ~~si~~<sup>e</sup> ir conociendo las innumerables actividades que se realizaban en ella, una de las que más atrajo mi atención fué la que cumplía el DUOC; un organismo que sin ser universitario propiamente tal, estaba respondiendo a una necesidad educacional y de capacitación de aquellos sectores de la comunidad nacional a los que la Universidad, atendida la ~~an~~ naturaleza de sus estudios y de su misión, no alcanza a satisfacer.

Hoy asistimos al momento de su nacimiento como Fundación con una personalidad propia y muy definida. Ello es el fruto de largos años de costosa y abnegada labor de muchos que han puesto su talento, su esfuerzo y su voluntad de servicio a la noble causa de la educación de adultos que constituye una imperiosa y urgente necesidad para el desarrollo de nuestro país.

Los objetivos y las metas que inspiran al DUOC, reclamaban una estructura orgánica que permitiera cumplir mejor con el fin para el cual fue creado hace ya algún tiempo. Eso se ha logrado y es por ello que su nueva personalidad como Fundación marca una nueva etapa, más todavía si tenemos presente el momento histórico en que ello ha ocurrido, bajo un Gobierno que está demostrando con estos hechos que su interés por ORDENAR y levantar el país/no son sólo palabras/sino hechos/<sup>e</sup> como el que hoy día celebramos.

Los objetivos y las metas que inspiran al DUOC, reclamaban una estructura orgánica que permitiera cumplir mejor el fin para el cual fué creado hace ya algún tiempo. Eso se ha logrado, y es por ello que su nueva personalidad como Fundación marca una nueva etapa.

Se consolida así una aspiración de largo tiempo, y no puedo menos que agradecer sinceramente a las autoridades ~~educacio-~~ ~~nales del~~ ~~Supremo~~ ~~Gobierno~~ ~~representadas~~ ~~aquí~~ ~~por el~~ ~~Señor~~ ~~Ministro~~ ~~de~~ ~~Educación~~ ~~y~~ ~~a~~ ~~él~~ ~~personalmente~~, por el apoyo que siempre supieron darnos para obtener la personería jurídica de esta institución. *especialmente a los* *y justicia*

El compromiso que hoy asumimos nos obliga a esforzarnos cada día con mayor dedicación, en la tarea de formar adultos, y es por ello que de ahora en adelante, tal como ayer, encontraremos el camino que nos permitirá alcanzar un mejor ordenamiento administrativo y financiero de nuestra institución

naciente; una adecuada planificación de su actividad y desarrollo; programas de estudios racionales que respondan a las exigencias académicas que impone nuestra realidad educacional y una debida adecuación a las necesidades que demanda la regionalización del país y sus perspectivas de desenvolvimiento futuro.

*Asimismo, en la nueva situación jurídica*  
*que*  
Habrá~~n~~ ~~de~~ abordar con rapidez los problemas laborales y previsionales que hoy nos afectan y que han motivado críticas justificadas que se han hecho al DUOC.

Un país que pretende alcanzar niveles de desarrollo cada vez más altos, como el nuestro, debe aspirar a una mayor capacitación de su mano de obra, que esté en condiciones de fomentar su industria, de acuerdo a las exigencias que impone el avance de la tecnología. Debe aspirar a una mayor capacitación de sus mandos medios que serán aquellos que pondrán en práctica las decisiones que requiere el desarrollo. Debe aspirar, en definitiva, a elevar cada día más el nivel de vida de su

pueblo, que no solo significa mayor bienestar económico, sino que también supone educarlo y prepararlo para que alcance niveles de superación que satisfagan sus inquietudes espirituales, sociales y culturales, lo que contribuirá a darle un nuevo rostro a nuestra sociedad por encima de promesas estériles que sólo han acarreado frustración, odios y divisiones que a nada condujeron en el pasado hoy superado.

Es esta la tarea del DUOC, es este el desafío que enfrentamos desde Arica a Punta Arenas; es este el desafío que asume la Universidad Católica, la que mira con orgullo el compromiso que contrae al crear esta Fundación con la tarea de educar a los más necesitados. Es por ello que la Universidad aportará lo mejor de sí misma, de sus académicos y de sus organismos, facultades e institutos para colaborar en esta empresa. .

Termino mis palabras con una última consideración. Nuestro país atraviesa un momento crucial en su historia, momento en que se cierra una etapa y se inicia otra llena de expectativas y aspiraciones. Toda empresa humana que comienza es así. Sin embargo, tal vez nunca una tarea como la que propone nuestro país han encontrado tanta resistencia en sectores externos a él, por motivos que no es del caso analizar.

Lo importante, a mi juicio, es el saber dimensionar esta realidad cuando nos disponemos a enfrentar los riesgos de la nueva aventura. Chile debe reaccionar como un sólo todo y disponerse espiritualmente a conquistar su destino, cualquiera sean las dificultades que surjan en el camino.

Pués bien, si acaso esto es así, cuando una parte del país, un grupo humano como éste, se encuentra en similar situación, su

